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Nesta terça-feira, 30, 
a segurança pública de 
Santo Antônio de Posse 
ganhou o importante re-
forço de mais sete Guar-
das Civis Municipais 
(GCMs), que passam 

a integrar o efetivo da 
corporação, somando-
-se aos dezenove profis-
sionais que já atuam no 
município. Ao longo do 
primeiro semestre des-
te ano, os novos GCMs 

passaram por um curso 
de preparação, qualifi-
cando-os para essa dura 
missão que é combater a 
criminalidade e oferecer 
mais segurança aos mu-
nícipes.

Essa é mais uma me-
dida do trabalho que 
vem sendo realizado na 
reestruturação da segu-
rança pública do muni-
cípio. O objetivo é com-
bater a criminalidade 

com mais inteligência e 
assertividade, tanto na 
prevenção, quanto na 
resolutividade dos ca-
sos, e desse modo, criar 
um ambiente mais segu-
ro aos possenses, reesta-

belecendo maior apro-
ximação da GCM com a 
comunidade.

O curso foi realizado 
na Academia Preparató-
ria de Guardas Munici-
pais de Campinas

A Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Segurança Pública reto-
mou na última quinta-fei-
ra, 1º de setembro, uma 
importante iniciativa para 
a segurança das nossas 
crianças, a ronda escolar. 
Em todas as escolas da rede 
pública de ensino, a Guar-
da Civil Municipal (GCM) 
acompanha a entrada e sa-

ída dos alunos, com intuito 
de garantir a proteção dos 
jovens e dar mais tranqui-
lidade as familias.

Essa é mais uma medida 
do trabalho que vem sendo 
realizado na reestruturação 
da segurança pública do 
município, com o objetivo 
de garantir mais seguran-
ça e proteção a população 
possense.

Após anos de espera, 
Santo Antônio de Posse 
volta a contar com uma 
Casa Lotérica. Reivindica-
ção antiga da população, a 
agência foi inaugurada na 
manhã do último sábado, 
27, com o objetivo de apri-
morar o atendimento aos 
possenses.

A unidade disponibi-
liza uma série de servi-
ços bancários essenciais à 
população, como saques, 
Seguro Desemprego, INSS, 
benefícios sociais e Bolsa 
Família; pagamento de 
boletos; depósitos; trans-
ferências e até abertura de 
conta, dentre outros.

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse, por meio da Se-
cretaria de Saneamento 
e Meio Ambiente, realiza 
esporadicamente ativi-
dades educacionais e de 
conscientização sobre a 
importância da Nascente 
Modelo e sua preserva-
ção. Todos os anos, é re-
alizado um cronograma 
de visita com alunos da 
rede municipal de ensino 

a Nascente, e durante a 
atividade, os estudantes 
participam de uma pales-
tra na qual são abordados 
temas como conservação 
de solo, espécies de ár-
vores, biodiversidade e 
demais assuntos que fa-
zem parte do contexto de 
uma Área de Preservação 
Permanente (APP), local 
onde se localizam as nas-
centes.

Agora as crianças e mo-
radores do Bairro Bela 
Vista II terão um espaço 
para realizar sua prática 
esportiva. Em parceria 
com a Câmara Municipal, 
a Prefeitura Municipal 
inaugurou na manhã do 

último sábado, 27, uma 
quadra de futebol Society, 
por meio da devolução 
de recursos economiza-
dos pelo poder legislativo. 
Além da quadra, em breve 
o bairro irá ser contem-
plado com uma academia 

adaptada, sendo mais uma 
opção para os moradores 
se exercitarem. Espaços 
como esse são de extrema 
importância por ampliar a 
prática esportiva, além de 
possibilitar aos jovens um 
local para lazer.

Segurança Pública 
retoma ronda escolar 
em Santo Antônio de 

Posse
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Lotérica é 
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Posse

Alunos participam de 
ações de Educação 

Ambiental

Campo society é inaugurado no 
bairro Bela Vista II

Mais sete GCMs passam a integrar a Guarda 
Municipal de Posse
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Na manhã do último 
domingo, 28, mais de no-
venta animais participa-
ram da 6ª Cãominhada, 
realizada no Bosque Er-
nesto Coser. Famílias de 
toda a região participaram 
do evento, além da pre-
sença da Ronda Ostensiva 
Municipal (Romu) Canil 
de Americana, exposição 
de produtos, sorteios, 
arrecadação de doações, 
flash day tatto, barracas 
da Feira da Lua, e apre-
sentação da dupla Rafa e 
Bordotti. Os valores arre-

cadados serão repassados 
para o Conselho Munici-
pal de Defesa dos Animais 
(CMDA) para o custeio 
dos procedimentos médi-
cos e insumos que não são 
fornecidos pelo SUS nos 
tratamentos realizados no 
Centro de Atendimento 
Animal do município. O 
evento foi uma iniciativa 
da Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
e do grupo de defesa de 
animais, Patinhas Aban-
donadas.

Na manhã da última 
quinta-feira, dia 1º de 
setembro, aconteceu a 
IV Conferência Muni-
cipal dos Direitos da 
Criança e do Adoles-
cente. A iniciativa con-
ferencial tem por ob-
jetivo a construção de 
propostas voltadas para 
a afirmação do princípio 
da proteção integral às 
crianças e adolescentes 
nas políticas públicas, 
fortalecendo as estraté-

gias/ações de enfrenta-
mento das violências e 
considerando a diversi-
dade. A IV conferência 
teve como tema: a situ-
ação dos direitos huma-
nos das crianças e ado-
lescentes em tempo de 
pandemia da COVID-19: 
violações e vulnerabi-
lidades, ações necessá-
rias para reparação e 
garantia de políticas de 
proteção integral, com 
respeito à diversidade.

Plantar água soa estra-
nho, de fato, mas é mais 
simples que se imagina: 
basicamente se trata de 
ações que de alguma for-
ma protegem a natureza, 
assegurando que com o 
passar do tempo seja re-
estabelecido o equilíbrio 
natural da Terra. Plantar 
água é consumir de manei-
ra consciente. É promover 
o descarte correto de ma-
teriais tóxicos. É plantar 

árvore. É reciclar. É fechar 
corretamente a torneira 
após o uso. É utilizar ener-
gia elétrica de forma cons-
ciente. Podemos plantar 
água o tempo todo e entre 
todas as formas possíveis, 
nesse sentido, a Prefeitu-
ra Municipal, por meio da 
Secretaria de Educação 
vem desenvolvendo proje-
tos que mobilizam alunos, 
professores, famílias e co-
munidade escolar

Você já conhece 
os projetos Pilhas 
da Esperança e o 
Tampinha Amiga

Saúde de Jaguariúna 
vacina 110 crianças e 

adolescentes na escola 
Amâncio Bueno

6ª Cãominhada 
reúne mais de 90 

PETs em Santo 
Antônio de Posse

IV Conferência 
da Criança e 
Adolescente 

fortalece causa no 
município
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Duzentos anos depois...

Insumos falsificados ou 
contrabandeados: prejuízo não é apenas 

financeiro, é risco à segurança dos 
alimentos

Arquitetura influencia o aprendizado  

*José Renato Nalini

A celebração dos 
duzentos anos da in-
dependência do Brasil 
deve servir para uma 
atenta reflexão. Há um 
século, o governo bra-
sileiro promoveu uma 
estupenda exposição 
mundial, à qual se agre-
garam inúmeros países 
amigos. Centenas de 
milhares de visitantes 
estrangeiros estiveram 
na capital federal, o Rio 
de Janeiro, para cele-
brar com os brasileiros 
a ruptura com os laços 
portugueses. 

Na verdade, os laços 
se mantiveram. Pedro I 
era filho de João VI, 

irmão de Miguel, que 
disputava o reino por-
tuguês. Tanto que nos-
so primeiro Imperador, 
“defensor perpétuo” do 
Brasil, pouco depois 
voltou a Portugal para 
defender, isto sim, o 
trono para sua filha 
Maria da Glória. 

A História conta 
que João VI, ao deixar 
esta Pátria que amava, 
recomendara a seu fil-
ho Pedro que, detecta-
sse o risco de alguém se 
apoderar da coroa, não 
deixasse de colocá-la 
sobre sua fronte. To-
dos os alunos de meu 
tempo se recordam da 
frase: “antes que algum 
aventureiro lance mão 

dela...”.
O brado do Ipiran-

ga quis afastar a tirania 
do Congresso luso. A 
partir de 7 de setem-
bro de 1822, o Rei-
no já não seria unido. 
Brasil caminharia com 
as próprias pernas e 
forças. 

Hoje, a noção de 
independência é outra. 
O que restou da “sober-
ania”, o poder incon-
trastável, inalienável, 
incondicionado, abso-
luto, que era ensinado 
nas aulas de Teoria 
Geral do Estado? O que 
existe é uma consis-
tente interdependên-
cia. Nenhuma nação 
se basta a si mesma. 

Este planeta é cada 
vez mais frágil e mais 
interligado.

E não é só isso. 
Chuva ácida não res-
peita fronteiras, assim 
como as poderosas or-
ganizações criminosas. 
Tráfico de drogas, de 
armas e de pessoas, não 
tomam conhecimento 
da “soberania nacion-
al”, hoje invocada ape-
nas para rompantes 
impulsivos destinados 
a emocionar parte das 
massas. Por outro lado 
– que seria o aspec-
to menos negativo da 
contemporaneidade 
– os grandes conglom-
erados como Google, 
Microsoft, Amazon, 

AliBaba e outros – são 
muito mais poderosos 
do que a imensa maio-
ria das nações. Como 
falar em “independên-
cia”, à luz dos velhos 
ensinamentos?

O que interessa 
hoje é garantir ao Bra-
sil a paz de que ele ne-
cessita para erradicar 
a miséria, um objetivo 
de desenvolvimento 
sustentável que deve 
motivar todas as pes-
soas de bem. Fortalecer 
a fraternidade, banir o 
ódio e a violência, ter 
presente que os hu-
manos têm apenas al-
gumas décadas para 
fazer valer a sua breve 
passagem sobre a Ter-

ra. O planeta existiu 
muito tempo antes de 
nós. Partiremos e ele 
continuará a existir – 
se deixarem – e não 
sentirá falta de nós. O 
que vale é o sentimento 
de coesão, pois todos 
precisamos uns dos 
outros. Sozinhos, de 
nada somos capazes.

Feliz 7 de setembro 
de 2022 para todos!

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022.

Por Fábio Kagi

As adversidades fitos-
sanitárias representam 
um grande e constante 
desafio para a agricultura 
brasileira. No primeiro 
semestre do ano, por ex-
emplo, os cultivos de soja, 
milho e cana-de-açúcar 
sofreram bastante com 
a alta incidência de inse-
tos, como mosca-branca, 
cigarrinhas e percevejos. 
No algodão, o principal 
problema foi o bicudo. 
Não menos relevante foi 
a disseminação de fungos 
e plantas daninhas, facil-
itada pelas características 
ambientais do país.

Prova da importância 
desse crescente desafio no 
campo, aumenta contin-
uamente o investimento 

dos produtores rurais 
em defensivos agrícolas. 
De janeiro a junho, mais 
de 741 milhões de hect-
ares foram tratados com 
esses insumos essenciais 
– cerca de 1,7 milhão de 
hectares a mais que em 
igual período do ano an-
terior. Essas aplicações 
envolveram R$ 34,264 
bilhões, sendo 37% do 
valor em inseticidas, 26% 
em herbicidas, 25% em 
fungicidas e 6% em trat-
amento de sementes.

No Brasil, todo de-
fensivo agrícola deve ser 
submetido a uma rigorosa 
avaliação pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa), 
pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) e pelo Instituto Bra-

sileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) para 
que seja registrado. O 
agricultor que utilizar um 
produto que não tenha 
passado pela avaliação 
oficial coloca em risco o 
meio ambiente e a saúde 
dos trabalhadores e dos 
consumidores, além de 
sua própria lavoura, pois 
os produtos podem con-
ter componentes proibi-
dos no Brasil.

É importante lem-
brar, ainda, que o uso de 
produtos sem registro é 
crime, sujeito a penas de 
multa e prisão, além da 
destruição de todo cultivo 
em que o produto ilegal 
foi aplicado.

Para não correr risco 
de aplicar produtos fal-

sos, contrabandeados e 
sem registro, os agricul-
tores devem adquiri-los 
de distribuidores, coop-
erativas ou diretamente 
de fabricantes confiáveis 
e idôneos, sempre exig-
indo nota fiscal e recei-
tuário agronômico, além 
de ter referências prévias 
do vendedor. Além disso, 
é preciso estar atento 
e suspeitar de insumos 
oferecidos no mercado 
a preços muito abaixo 
daqueles praticados no 
mercado, especialmente 
na internet.

Outros indícios de 
ilegalidade são rótulos 
sobrepostos ou em lín-
guas estrangeiras e lacres 
com sinais de adulter-
ação.

Em caso de qualquer 

suspeita de ilegalidade, 
é fundamental que seja 
realizada uma denúncia 
ao Disque Denúncia (181) 
ou à Linha Verde do Iba-
ma (0800-061-8080), 
para que as autoridades 
possam direcionar ações 
de desmantelamento da 
rede de crime organizado. 
É preciso reforçar que to-
das as ligações garantem 
o anonimato dos denun-
ciantes, de forma que não 
é possível, nem mesmo 
para o sistema, identificar 
o nome, o número e o lo-
cal de onde foi realizada 
a chamada. Essa medida 
dá segurança para quem 
quiser contribuir com 
informações.

O processo ideal de 
aquisição de insumos é 
uma das “Regras de ouro 

para o uso de defensivos 
agrícolas”, conteúdo elab-
orado pelo Sindiveg para 
orientar os agricultores 
sobre o uso correto e se-
guro desses produtos. A 
entidade também oferece 
treinamento on-line, gra-
tuito e com certificado 
para os interessados em 
saber mais sobre a im-
portância e o uso inad-
equado dos defensivos. 
Ambos os conteúdos es-
tão disponíveis em www.
sindiveg.org.br.

Fábio Kagi, agrôno-
mo pela Universidade Es-
tadual Paulista (Unesp) e 
gerente de relações insti-
tucionais e regulatório do 
Sindicato Nacional da In-
dústria de Produtos para 
Defesa Vegetal (Sindiveg)

D u r a n t e  m u i t o 
tempo, a arquitetu-
ra das instituições de 
ensino muito se asse-
melharam às estru-
turas fabris do século 
XIX. Numa perspecti-
va tecnicista, a função 
da escola era formar 
sujeitos disciplinados 
(no sentido restrito 
do termo), obedientes, 
pouco questionadores 
e igualmente pouco 
reflexivos. 

A premissa de disci-
plinar corpos e mentes 
acabou determinando 
as estruturas físicas e 
simbólicas do espaço 
escolar. Crianças en-
fileiradas, sinal so-
noro idêntico ao da 
fábrica, tablados em 
sala de aula, eviden-
ciando as hierarquias 
nas relações, currículo 
escolar rígido como 
uma linha de monta-
gem fordista do início 
do século XX. Apesar 
dos saudosismos de 
alguns, esse modelo 
de escola tinha mui-
tos problemas: pouco 

espaço para reflexão, 
criação e exercício da 
criatividade. A apro-
priação da técnica era 
mais importante do 
que aprender a pen-
sar, refletir e a solu-
cionar problemas.O 
desenvolvimento de 
habilidades comporta-
mentais, emocionais e 
o trabalho em equipe 
não tinham espaço no 
currículo.  

Hoje entende-se 
que todos os espaços 
da escola são impor-
tantes para a formação 
de crianças e jovens. 
Neste sentido, os am-
bientes precisam ser 
inspiradores e mo-
tivadores, proporcio-
nando o desenvolvi-
mento pleno dos es-
tudantes.  A escola, 
na qual as crianças e 
adolescentes passam 
boa parte do seu dia, 
mudou radicalmente. 
São espaços em que 
se revelam sonhos, 
desenvolvem a cria-
tividade, estimulam 
o autoconhecimento, 

definem destinos, mol-
dam personalidades.

A  m a i o r i a  d o s 
edifícios escolares, 
porém, ainda é pen-
sada em termos quan-
titativos, com espaços 
projetados consid-
erando mais a metra-
gem quadrada e menos 
o seu potencial para 
o desenvolvimento 
de habilidades, com-
petências e maximi-
zação das aprendiza-
gens significativas. 
O interior das salas 
de aulas, os espaços 
de convivência,  as 
mobílias, dentre out-
ros, precisam se ade-
quar às necessidades 
dos alunos, visando 
buscar uma melhoria 
no aprendizado. A ar-
quitetura e a pedagogia 
precisam estar atrela-
das, desde a concepção 
do projeto arquitetôni-
co até sua execução. É 
de suma importância 
que os ambientes es-
colares dialoguem com 
a proposta pedagógica 
de cada escola.

A arquitetura e a 
configuração dos ambi-
entes de aprendizagem 
influenciam direta-
mente no desenvolvi-
mento das crianças e 
jovens. É importante 
que haja um diálogo 
entre arquitetura e 
proposta pedagógica, 
para a formação de 
um cidadão global. 
Benefícios pedagógi-
cos devem motivar as 
novas instalações. At-
ual é estar conectado 
com o mundo, eviden-
temente, em constante 
transformação. 

Durante esse mais 
de um século e meio de 
existência, a história 
do Arquidiocesano se 
mistura com a história 
da cidade de São Pau-
lo. O colégio está em 
constante transfor-
mação, atualização e 
modernização, sendo 
conhecido e recon-
hecido pela excelên-
cia acadêmica e pela 
tradição aliada a um 
constante processo de 
inovação e transfor-

mação. 
Uma instituição 

com 164 anos de ativ-
idade contínua e inin-
terrupta, precisa estar 
pautada em pilares só-
lidos: ensino de quali-
dade, ética e uma for-
mação transformadora 
para crianças e jovens. 
Uma formação an-
corada na excelência 
acadêmica, no desen-
volvimento de habili-
dades comportamen-
tais e emocionais, com 
princípios cristãos, 
que fazem a diferença 

na vida de cada um e 
no mundo, contribui 
para que os alunos 
alcancem seus sonhos 
mais sublimes e mais 
elevados. 

Afinal, suas vidas 
e sonhos não cabem 
dentro de uma caixa 
de concreto. 

* P r o f .  E v e r s o n 
Caleff Ramos é dire-
tor geral do Colégio 
Marista Arquidiocesa-
no, localizado em São 
Paulo (SP).
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Da Redação

O Governo do Estado 
lançou nesta quinta-fei-
ra (1º) edital de chama-
mento público de R$ 3,9 
milhões com o objetivo 
de fomentar o desen-
volvimento econômico 
sustentável do Estado de 
São Paulo. As secreta-
rias de Desenvolvimento 
Econômico e Infraestru-
tura e Meio Ambiente 
esperam receber pro-
postas de economias 
locais reconhecidas no 
âmbito dos programas 
Arranjos Produtivos Lo-
cais (APLs) e Polos de 
Desenvolvimento. 

O secretário de In-
fraestrutura e Meio 
Ambiente, Fernando 
Chucre, e a secretária 
de Desenvolvimento 
Econômico, Zeina La-
tif, assinaram na últi-
ma segunda-feira (29) 
o Termo de Cooperação 
Técnica para implanta-
ção do Programa Inter-
secretarial “Fomento ao 
Desenvolvimento Eco-
nômico Sustentável”, 
que tem o intuito de es-

timular o setor produti-
vo na busca por projetos 
regionais com atividades 
sustentáveis do ponto de 
vista ambiental.

“Vamos fomentar 
projetos de desenvol-
vimento regional das 
cadeias produtivas, au-
mentar o empreendedo-
rismo e a competitivida-
de das micro, pequenas 
e médias empresas que 
melhor utilizam os re-
cursos naturais e promo-
vam impacto positivo no 
meio ambiente”, conclui 
Fernando Chucre, secre-
tário de Infraestrutura e 
Meio Ambiente.

A gestão do progra-
ma será dividida entre 
a Coordenadoria de De-
senvolvimento Regional 
e Territorial (CDRT) e a 
Coordenadoria de Pla-
nejamento Ambiental 
(CPLA), e vai consolidar 
a troca de informações, 
experiências e conheci-
mentos para a formula-
ção de políticas públicas, 
ações e planejamentos 
estratégicos.

“O acordo de coope-
ração reflete o reconhe-

cimento da profunda re-
lação entre crescimento 
e sustentabilidade, sen-
do necessárias políticas 
públicas para apoiar e 
estimular o setor produ-
tivo que busca atividades 
sustentáveis do ponto de 
vista ambiental. Ao mes-
mo tempo, a efetividade 
e eficiência da ação esta-
tal demanda articulação 
entre as secretarias de 
Estado”, comentou Zei-
na.

Vale ressaltar que o 
principal objetivo dos 
APLs - são 84 no estado 
- é a redução das desi-
gualdades regionais do 
estado, por meio da des-
centralização do desen-
volvimento produtivo 
das cadeias paulistas e 
do aumento do empre-
endedorismo das micro, 
pequenas e médias em-
presas, baseado em inte-
ração e cooperação. Para 
os APLs serão destina-
dos R$ 3,2 milhões.

Já os Polos buscam 
fomentar e incentivar o 
aumento da produtivida-
de da indústria, atraindo 
investimentos, impul-

sionando a inovação e a 
geração de empregos e 
renda. Atualmente, são 
14 Polos reconhecidos, 
cobrindo mais de 550 
municípios do Estado. 
Para esse programa se-
rão R$ 768 mil.

Também participa-
ram da reunião de as-
sinatura do termo de 
cooperação o secretário 
executivo de Meio Am-
biente da SIMA, José 
Wagner Neto, o subse-
cretário, Eduardo Trani, 
e a subsecretária de De-
senvolvimento Regional 
e Territorial, Adriana 
Tedesco.

O que é ZEE (Zonea-
mento Ecológico Econô-
mico)

O ZEE é um instru-
mento técnico e político 
de planejamento que es-
tabelece diretrizes de or-
denamento e de gestão 
do território, conside-
rando as características 
ambientais e a dinâmica 
socioeconômica de dife-
rentes regiões do esta-
do. Tem como finalidade 
subsidiar a formulação 

de políticas públicas em 
consonância com dire-
trizes estratégicas de de-
senvolvimento sustentá-
vel, bem como orientar o 
licenciamento de ativi-
dades produtivas de for-
ma coerente com esses 
objetivos.

Plano de Desenvol-
vimento Econômico 
(PDE)

Essas ações fazem 
parte do Plano de De-
senvolvimento Econô-
mico, lançado pela SDE 
no início do ano. O PDE 
apresenta as ambições 
de uma nova economia 

de baixo carbono, uso 
eficiente dos recursos 
naturais, menor impacto 
ambiental e a utilização 
de inovações tecnológi-
cas. Essas são as bases 
do trabalho do Zonea-
mento Ecológico-Eco-
nômico, com dados geo-
ambientais atualizados, 
para contribuir com a 
gestão de desenvolvi-
mento regional susten-
tável. A convergência de 
ideias levou à criação da 
parceria, que vai ajudar 
a orientar as ações de al-
guns programas estadu-
ais, a partir de diretrizes 
sustentáveis. 

Da Redação

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-

mico do Estado de São 
Paulo abre, a partir des-
ta quinta-feira (1º), 12 
mil vagas exclusivas do 

programa Bolsa Em-
preendedor para moto-
fretistas, profissionais 
responsáveis pelo trans-

porte de produtos e ser-
viços. A iniciativa ofere-
ce curso de qualificação 
empreendedora e bolsa-
-auxílio de R$ 1.000,00, 
divididos em duas par-
celas, que podem ser 
utilizados na compra de 
equipamentos de pro-
teção individual (EPIs), 
por exemplo. A iniciati-
va, específica aos moto-
fretistas, é uma parceria 
com Detran.SP.

O Bolsa Empreen-
dedor é um programa 
que tem como objetivo 
apoiar os empreendedo-
res informais em situa-
ção de vulnerabilidade 
do estado de São Paulo 
na migração ao merca-
do formal. “Se a gen-
te tem um mercado de 

trabalho cada vez mais 
exigente,a temos que re-
forçar o treinamento e a 
qualificação desses pro-
fissionais estimulando o 
empreendedorismo”, diz 
Zeina Latif, secretária de 
desenvolvimento econô-
mico.

O programa está com 
65 mil vagas abertas em 
todo o estado de São 
Paulo. O Governo do Es-
tado está investindo R$ 
100 milhões no projeto, 
com o objetivo de apoiar 
cidadãos, impulsionar 
novos empreendimentos 
e incentivar a retomada 
de pequenos negócios.

Como se inscrever?
Os moradores do esta-

do de São Paulo, maiores 

de 18 anos, alfabetizados 
e que estão atualmente 
desempregados ou são 
MEI podem se inscrever 
no programa pelo site 
do Bolsa do Povo www.
bolsadopovo.sp.gov.br/
portal/BolsaEmpreen-
dedor. A renda familiar 
mensal deve ser menor 
que 3 salários-mínimos. 
As inscrições terminam 
em 18 de setembro.

Para acessar a bolsa, 
os participantes devem 
concluir o curso gratuito 
de empreendedorismo 
ministrado pelo Sebrae, 
atingir 80% de frequ-
ência nas aulas e obter 
formalização como MEI 
(Microempreendedor 
Individual) ou outra na-
tureza jurídica.

Governo de São Paulo lança edital de R$ 3,9 
milhões para desenvolvimento econômico 

sustentável voltado para pequenas empresas

Bolsa Empreendedor abre 12 mil vagas 
para motofretistas

Nesta terça-feira, 30, 
a segurança pública de 
Santo Antônio de Posse 
ganhou o importante re-
forço de mais sete Guar-
das Civis Municipais 
(GCMs), que passam 
a integrar o efetivo da 
corporação, somando-

-se aos dezenove profis-
sionais que já atuam no 
município. Ao longo do 
primeiro semestre des-
te ano, os novos GCMs 
passaram por um curso 
de preparação, qualifi-
cando-os para essa dura 
missão que é combater a 

criminalidade e oferecer 
mais segurança aos mu-
nícipes.

Essa é mais uma me-
dida do trabalho que 
vem sendo realizado na 
reestruturação da segu-
rança pública do muni-
cípio. O objetivo é com-

bater a criminalidade 
com mais inteligência e 
assertividade, tanto na 
prevenção, quanto na re-
solutividade dos casos, 
e desse modo, criar um 
ambiente mais seguro 
aos possenses, reesta-
belecendo maior apro-

ximação da GCM com a 
comunidade.

O curso foi realizado 
na Academia Prepara-
tória de Guardas Mu-
nicipais de Campinas 
“Ruyrillo de Magalhães, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Coopera-

ção nos Assuntos de Se-
gurança Pública de Cam-
pinas, e participação das 
Prefeituras de Santo An-
tônio de Posse e Olimpia.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Mais sete GCMs passam a integrar a Guarda 
Municipal
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Na manhã da última 
quinta-feira, dia 1º de se-

tembro, aconteceu a IV 
Conferência Municipal 

dos Direitos da Criança e 
do Adolescente. A inicia-
tiva conferencial tem por 
objetivo a construção de 
propostas voltadas para 
a afirmação do princípio 
da proteção integral às 
crianças e adolescentes 
nas políticas públicas, for-
talecendo as estratégias/
ações de enfrentamento 
das violências e conside-
rando a diversidade.

A IV conferência teve 
como tema: a situação 
dos direitos humanos das 
crianças e adolescentes 
em tempo de pandemia 
da COVID-19: violações 

e vulnerabilidades, ações 
necessárias para repara-
ção e garantia de políticas 
de proteção integral, com 
respeito à diversidade.

A ação contou com a 
participação da sociedade 
civil, conselheiros, crian-
ças e adolescentes da rede 
pública de ensino, inte-
grantes da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
Conselho Tutelar, além 
de profissionais do CRAS 
e do CREAS.

Na conferência foram 
discutidos em grupos os 
seguintes eixos:

Eixo I: Promoção e 
garantia dos direitos 
humanos de crianças e 
adolescentes no contexto 
pandêmico e pós-pande-
mia.

Eixo II: Enfrentamen-
to das violações e vulne-
rabilidades resultantes da 
pandemia da Covid 19

Eixo III: Ampliação e 
consolidação da partici-
pação de crianças e ado-
lescentes nos espaços de 
discussão e deliberação 
de políticas públicas de 
promoção, proteção e de-
fesa dos seus direitos, du-
rante a pós-pandemia.

Eixo IV: Participação 
da sociedade na delibe-
ração, execução, gestão 
e controle social de polí-
ticas públicas de promo-
ção, proteção e defesa dos 
direitos de crianças e ado-
lescentes considerando o 
cenário pandêmico.

Eixo V: Garantia de 
recursos para políticas 
públicas voltadas para as 
crianças e adolescentes 
durante e pós-pandemia 
da Covid-19.

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP

IV Conferência da Criança e Adolescente 
fortalece causa no município

A Semana Nacional 
da Pessoa com Defici-
ência Intelectual e Múl-
tipla aconteceu entre 21 
a 28 de agosto e com o 
objetivo de trabalhar a 
inclusão para se superar 
as barreiras contra a falta 
de informação e precon-

ceito, os professores do 
Atendimento Educacio-
nal Especializado (AEE) 
realizaram muitas ativi-
dades com seus alunos 
por meio de palestras e 
construção de cartazes 
para conscientizar e in-
formar a sociedade.

Informar a sociedade 
sobre as necessidades 
específicas de organi-
zação social e de políti-
cas públicas é promover 
a inclusão social desse 
segmento populacional 
combatendo o preconcei-
to e a discriminação.

Professores do AEE promovem ações 
de inclusão contra falta de informação e 

preconceito
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O Centro de Referên-
cia da Assistência Social 
(CRAS) Nassif realizou 
nesta quarta-feira, dia 
31 de agosto, palestra 
sobre violência contra a 
mulher aos participan-
tes das oficinas do Ser-
viço de Fortalecimento 
de Vínculos. O evento 
encerrou o Agosto Li-
lás, campanha nacional 

de conscientização pelo 
fim da violência contra a 
mulher.

A palestra abordou 
a importância da divul-
gação dos tipos de vio-
lência contra a mulher, 
como violência sexual, 
moral, física, psicológica 
e patrimonial, além das 
responsabilidades como 
cidadãos no combate a 

essa prática.
O evento também 

discutiu as leis que pro-
tegem a mulher, como 
a Lei Maria da Penha, 
instituída pela Lei nº 
11.340, de 7 de agosto 
de 2006, assim como os 
canais de acesso: Central 
de Atendimento à Mu-
lher – Ligue 180, a Dele-
gacia da Mulher, a Casa 

da Mulher e o Conselho 
Municipal da Mulher de 
Jaguariúna.

Os participantes tive-
ram oportunidade ainda 
de falar sobre suas ex-
periências e expressar a 
satisfação em saber que 
cada vez mais o espaço 
da mulher está crescen-
do, dando a elas mais 
voz e oportunidades.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, realizou no sába-
do (3) o primeiro ciclo 
de tratamento cirúrgico 
de pterígio, com a reali-
zação de 34 cirurgias.

Segundo a Secreta-
ria de Saúde, a cirurgia 
de pterígio é minima-
mente invasiva, rápida 
e geralmente o paciente 

vai para casa no mesmo 
dia. Os procedimen-
tos foram realizados 
no Hospital Municipal 
Walter Ferrari.

“Os pacientes que fi-
zeram a cirurgia no sá-
bado passaram por uma 
avaliação pré-operató-
ria, com exames de acui-
dade visual e todos os 
procedimentos necessá-
rios para o agendamen-
to do procedimento”, 
explicou a secretária de 

Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Oli-
veira Pelisão.

Após as cirurgias, os 
pacientes receberam 
colírios e orientações 
para os cuidados pós-
-operatório. Uma sema-
na após a cirurgia, os 
pacientes serão reava-
liados novamente pelo 
médico oftalmologista 
para alta ambulatorial.

“O pterígio é uma 
doença que afeta, geral-

mente, as pessoas que 
passam muito tempo 
ao ar livre, expostas ao 
vento e ao sol, podendo 
afetar um ou ambos os 
olhos e pode provocar 
sinais bastante desa-
gradáveis, por isso essa 
ação é de grande impor-
tância garantindo mais 
conforto e qualidade 
de vida aos pacientes”, 
concluiu Maria do Car-
mo.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio do 
Departamento de Co-
municação (Decom), 
lançou nesta quinta-fei-
ra (1) um hotsite com 

toda a programação do 
aniversário de 68 anos 
da cidade.

Para verificar a pro-
gramação especial e 
conferir todas as atra-

ções, basta acessar o 
portal da Prefeitura no 
endereço www.jagua-
riuna.sp.gov.br e clicar 
sobre o banner “Jagua-
riúna 68 anos”.

São eventos para to-
dos os gostos e idades, 
que começam hoje com 
a apresentação da Or-
questra de Violeiros do 
Jaguary, às 20h, no Te-

atro Municipal, e vão 
até o dia 12 de setem-
bro, dia do aniversário 
de Jaguariúna, com a 

apresentação da peça 
“No mundo das fanta-
sias”, às 16h, também 
no Teatro Municipal. 

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 

de Saúde, vacinou um 
total de 110 crianças e 
adolescentes na Esco-

la Municipal Coronel 
Amâncio Bueno, nesta 
quarta-feira, dia 31 de 
agosto. A campanha de 
imunização na rede pú-
blica de ensino começou 
esta semana e é voltada 
a estudantes de 6 a 14 
anos cuja carteira va-

cinal esteja em atraso 
com as vacinas de febre 
amarela, tríplice viral, 
dupla adulto, meningo 
ACWY, HPV, varicela e 
Covid-19.  

No dia 6 de setembro, 
será a vez dos estudan-
tes da Escola Municipal 

Professor Irineu Espe-
dito Ferrari e, no dia 15 
de setembro, dos alunos 
da Escola Municipal 
Professor Mário Berga-
masco. A vacinação nas 
escolas ocorre nos dois 
períodos (manhã e tar-
de). 

Segundo a Secreta-
ria de Saúde, as equipes 
são compostas por pro-
fissionais da Vigilância 
Epidemiológica, da UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) de referência da es-
cola e de outros depar-
tamentos da secretaria.

Após anos de espera, 
Santo Antônio de Posse 
volta a contar com uma 
Casa Lotérica. Reivindi-
cação antiga da popula-
ção, a agência foi inau-
gurada na manhã do 
último sábado, 27, com 
o objetivo de aprimorar 
o atendimento aos pos-
senses.

A unidade disponibi-
liza uma série de servi-
ços bancários essenciais 
à população, como sa-
ques, Seguro Desem-

prego, INSS, benefícios 
sociais e Bolsa Família; 
pagamento de boletos; 
depósitos; transferên-
cias e até abertura de 
conta, dentre outros.

A unidade está situa-
da na Rua Doutor Jorge 
Tibiriçá, 797, e funciona 
de segundfa à sexta-fei-
ra, das 8h às 18h, e aos 
sábados, das 8h às 12h.

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira
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Cras Nassif fecha campanha ‘Agosto Lilás’ 
com palestra sobre violência contra a mulher

Saúde de Jaguariúna 
realiza cirurgias para 

tratamento de pterígio 

Prefeitura lança hotsite com 
programação completa do 
aniversário de 68 anos de 

Jaguariúna

Saúde de Jaguariúna vacina 
110 crianças e adolescentes 
na escola Amâncio Bueno

Casa Lotérica é inaugurada em Santo 
Antônio de Posse



Sexta-Feira 
09 de Setembro de 20226 P Jornal Possense

A Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Se-
cretaria de Segurança 
Pública retomou na úl-
tima quinta-feira, 1º de 
setembro, uma impor-
tante iniciativa para a 
segurança das nossas 

crianças, a ronda esco-
lar. Em todas as escolas 
da rede pública de ensi-
no, a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) acompa-
nha a entrada e saída 
dos alunos, com intuito 
de garantir a proteção 

dos jovens e dar mais 
tranquilidade as fami-
lias.

Essa é mais uma me-
dida do trabalho que 
vem sendo realizado na 
reestruturação da segu-
rança pública do muni-

cípio, com o objetivo de 
garantir mais segurança 
e proteção a população 
possense.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Segurança Pública retoma ronda escolar em 
Santo Antônio de Posse

A Prefeitura Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse, por meio da 
Secretaria de Sane-
amento e Meio Am-
biente, realiza espora-
dicamente atividades 
educacionais e de cons-
cientização sobre a im-
portância da Nascente 
Modelo e sua preser-
vação. Todos os anos, é 
realizado um cronogra-
ma de visita com alu-

nos da rede municipal 
de ensino a Nascente, e 
durante a atividade, os 
estudantes participam 
de uma palestra na 
qual são abordados te-
mas como conservação 
de solo, espécies de ár-
vores, biodiversidade 
e demais assuntos que 
fazem parte do contex-
to de uma Área de Pre-
servação Permanente 
(APP), local onde se 

localizam as nascentes.
Os estudantes tam-

bém aprendem mais 
sobre as APPs e suas 
áreas de proteção, as-
sim como as punições 
para aqueles que rea-
lizarem qualquer tipo 
de intervenção nos lo-
cais protegidos por lei. 
Como as visitas englo-
bam ações de educação 
ambiental, a Secretária 
de Saneamento e Meio 

Ambiente conta com o 
apoio da Secretária de 
Educação para que o 
projeto continue a ser 
realizado.

A nascente mode-
lo está localizada na 
propriedade Fazen-
da Aurora, na estrada 
de terra que interliga 
o município de San-
to Antônio de Posse 
ao distrito de Martim 
Francisco.

Plantar água soa es-
tranho, de fato, mas 
é mais simples que se 
imagina: basicamente 
se trata de ações que 
de alguma forma pro-
tegem a natureza, as-
segurando que com o 
passar do tempo seja 
reestabelecido o equi-
líbrio natural da Terra. 
Plantar água é consu-
mir de maneira cons-
ciente. É promover o 
descarte correto de ma-
teriais tóxicos. É plan-

tar árvore. É reciclar. É 
fechar corretamente a 
torneira após o uso. É 
utilizar energia elétrica 
de forma consciente. 
Podemos plantar água 
o tempo todo e entre 
todas as formas possí-
veis, nesse sentido, a 
Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 
de Educação vem de-
senvolvendo projetos 
que mobilizam alunos, 
professores, famílias 
e comunidade escolar, 

são eles o Pilhas de Es-
perança e o Tampinha 
Amiga.

Enquanto o Proje-
to Pilhas de Esperan-
ça promove o processo 
de logística reversa de 
pilhas e baterias com 
pontos de coletas den-
tro das unidades es-
colares, o Tampinha 
Amiga tem como obje-
tivo a economia circu-
lar por meio da separa-
ção de tampas plásticas 
que serão destinadas à 

reciclagem. Mas não é 
só isso! As tampinhas 
arrecadadas serão doa-
das à Secretaria de De-
senvolvimento Social, 
que as transformarão 
em recursos em prol ao 
tratamento e alimen-
tação de animais de 
rua. Os alunos que re-
alizarem o descarte de 
tampinhas e pilhas nas 
escolas, além de con-
tribuir com o meio am-
biente, participarão de 
sorteios no fim do ano, 

como uma forma de in-
centivo à participação.

As escolas, através 
da articulação entre 
a formação dos ges-
tores para atuarem 
como multiplicadores 
dentro das unidades 
escolares, têm auto-
nomia para realizarem 
outras formas de plan-
tar água. Cada profes-
sor tem a liberdade de 
transformar seus sa-
beres ambientais em 
situações pedagógicas 

que se adaptam melhor 
à sua realidade, respei-
tando o perfil de cada 
sala de aula e elegendo 
as ações que promove-
rão maior engajamento 
e aceitação dos alunos.

Cada atitude tomada 
no presente em relação 
à natureza é necessária 
para as mudanças com-
portamentais capazes 
de garantir um futuro 
mais seguro e promis-
sor.

Alunos participam de ações de Educação 
Ambiental

Você já conhece os proetos Pilhas da 
Esperança e o Tampinha Amiga
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Agora as crianças e 
moradores do Bairro 
Bela Vista II terão um 
espaço para realizar sua 
prática esportiva. Em 

parceria com a Câmara 
Municipal, a Prefeitura 
Municipal inaugurou na 
manhã do último sába-
do, 27, uma quadra de 

futebol Society, por meio 
da devolução de recursos 
economizados pelo po-
der legislativo.

Além da quadra, em 

breve o bairro irá ser 
contemplado com uma 
academia adaptada, sen-
do mais uma opção para 
os moradores se exer-

citarem. Espaços como 
esse são de extrema im-
portância por ampliar a 
prática esportiva, além 
de possibilitar aos jovens 

um local para lazer.

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira
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Campo society é inaugurado no bairro Bela 
Vista II

6ª Cãominhada reúne mais de 90 PETs em 
Santo Antônio de Posse

Semana terá muitas atrações em 
comemoração ao aniversário de Jaguariúna

Na manhã do último 
domingo, 28, mais de 
noventa animais partici-
param da 6ª Cãominha-
da, realizada no Bosque 
Ernesto Coser. Famílias 
de toda a região partic-
iparam do evento, além 
da presença da Ronda 

Ostensiva Municipal 
(Romu) Canil de Ameri-
cana, exposição de produ-
tos, sorteios, arrecadação 
de doações, flash day tat-
to, barracas da Feira da 
Lua, e apresentação da 
dupla Rafa e Bordotti.

Os valores arrecada-

dos serão repassados 
para o Conselho Munic-
ipal de Defesa dos An-
imais (CMDA) para o 
custeio dos procedimen-
tos médicos e insumos 
que não são fornecidos 
pelo SUS nos tratamen-
tos realizados no Centro 

de Atendimento Animal 
do município. O even-
to foi uma iniciativa da 
Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
e do grupo de defesa de 
animais, Patinhas Aban-
donadas.

Essa é mais uma ação 
voltada aos pets em nos-
sa cidade. Desde abril a 
Prefeitura vem realizan-
do a campanha de cas-
tração gratuita de cães e 
gatos com o objetivo de 
diminuir os números de 
abandono de animais, 

além de promover ainda 
mais a saúde e o bem-es-
tar dos pets, estimular a 
posse responsável, e con-
trolar a reprodução de-
sordenada.

Nossos pets sendo 
acolhidos com políticas 
públicas e muito carinho!

A semana começou 
cheia de atrações cul-
turais por toda a cidade 
em comemoração ao 
aniversário de Jaguariú-
na. De segunda-feira, 
dia 5, até sexta-feira, dia 
9, haverá apresentações 
gratuitas no teatro Dona 
Zenaide e no parque 

Santa Maria.
Sexta-feira, dia 9, o 

parque Santa Maria apre-
sentará a peça de teatro 
No tempo da brilhantina, 
às 19h. A distribuição dos 
ingressos para os eventos 
realizados no teatro será 
feita na bilheteria com 
uma hora de antecedên-

cia do início da atração.
Na segunda-feira 

aconteceu o Segunda 
com Dança com as alunas 
da Escola das Artes, às 
19h30, no teatro munic-
ipal. No dia 6, foi dia de 
Terça com Música com 
show da banda da Esco-
la das Artes, às 20h30, 

também no teatro. 
Na quarta-feira, dia 

7, o Quarta com Teatro 
apresentou a peça infan-
til “Os três porquinhos”, 
no teatro Dona Zenaide. 
No mesmo local, dia 8, 
quinta-feira, o público 
pode conferir o show da 
Banda Municipal Grupo 
Metais e Percussão, às 
19h. 

FIM DE SEMANA
As comemorações dos 

68 anos de Jaguariúna 
continuam a acontecer 
no fim de semana. 

No sábado, dia 10, a 
Prefeitura realizará o 49º 
Passeio Ciclístico Leb-
rão. A saída será do Cen-
tro Cultural às 8h. Para 
participar não é preciso 
se inscrever antecipa-
damente. Também no 
sábado, às 19h30, a du-
pla Fernando e Sorocaba 
fará um show especial no 
parque Santa Maria. A 

entrada é gratuita. 
No domingo, dia 11, o 

Centro Cultural receberá 
o Encontro de carros 
antigos, das 8h às 16h, 
apresentação da peça in-
fantil Os Saltibancos, às 
10h, e o show da banda 
Som BR, às 12h.

Além disso, no mesmo 
dia os jaguariunenses 
também poderão confer-
ir ao 7º Festival de Dança 
Jaguary no teatro munic-
ipal, às 19h30.



Sexta-Feira 
09 de Setembro de 20228 P Jornal Possense

Desconto em 
medicamentos

www.drogal.com.br

Santo Antônio de Posse/SP

Todos os dias,
das 7h as 23h. 

R. Dr. Jorge Tibiriçá, 619

Inauguração dia 01 de junho

(19) 3896.4442

* ¹ Válido para ofertas em vigência 
da concorrência na mesma cidade.
² Não é válido para ofertas online.
³ Conforme disponibilidade do 
produto em estoque.


